

### Ein und dreißigster Brief.

Wie unsere Kinder Geographie lernen, davon bin ich Dir den Bericht noch immer schuldig geblieben. Goldemar hat seine Stunden besonders, und die drei Mädchen auch. Als ich mit Ida und Mathilde hieher reiste, machte ich sie schon aufmerksam, wie lange wir auf eine deutsche Meile zubrachten. Dies wiederholte ich bei unsern kleinen Lustreisen; auch bei der Rückreise von N... Sie wußten sich also die Länge einer deutschen Meile recht gut vorzustellen. So oft wir weit genug spazieren fuhren, ließ ich sie die Grenzen unsers Stadtgebietes bemerken. Dann zeigte ich es ihnen auf der großen Charte von Deutschland, dann wieder auf der Spezialcharte unserer Provinz. Nun macht' ich sie mit der Charte von Europa, dann mit dem Umfange unsers ganzen Erdbodens bekannt, und da sie wußten, wie viel eine Meile sey, so konnten sie sich auch leicht die Ausdehnung eines Landes von 20 Meilen Länge und 13 Meilen Breite denken. Da sie unsere Provinz der Breite nach durchreist waren, so ward es ihnen nicht schwer, wenn sie sie auf der Charte